



# Pernes les Fontaines Les Valayans N°2024-18



« Saint Marc, patron de Pernes »

Du 27 avril  
au  
5 mai

**Adresse :** 11 rue porte Notre Dame 84210 Pernes les Fontaines

Tel 04 13 07 79 97 .

[nddenazareth84@yahoo.fr](mailto:nddenazareth84@yahoo.fr)

**Secrétariat:** 21 rue porte Notre Dame

10h-12h du lundi au samedi

**Père Jean-Marie Gérard** 06 22 77 10 31

[jeanmarie.gerard@diocese-avignon.fr](mailto:jeanmarie.gerard@diocese-avignon.fr)

**Pascal Munoz (diacre)** 07 60 22 44 65

[napas86@orange.fr](mailto:napas86@orange.fr)

**Abonnement ou désabonnement:**

[feuille.paroissiale.pernes@gmail.com](mailto:feuille.paroissiale.pernes@gmail.com)

**Site Internet de nos paroisses:**

[site.paroisse.pernesvalayans@gmail.com](mailto:site.paroisse.pernesvalayans@gmail.com)

[www.pernes.paroisse84.fr](http://www.pernes.paroisse84.fr)

## Éditorial

Ce mois de mai qui s'ouvre cette semaine est un mois riche en célébrations et fêtes religieuses.

Ce dimanche 28 avril, nous célébrons la fête du saint patron de Pernes, saint Marc l'Évangéliste. Et, suivant la tradition nous bénirons les fruits de notre terre et du travail de nos agriculteurs, car même si le nombre de ceux-ci a considérablement baissé, Pernes reste une commune marquée par le monde agricole et nous savons combien ce monde vit actuellement des moments difficiles. Il est donc important que nos prières puissent les soutenir. Des prières qui s'ouvrent aussi, bien entendu, aux horizons de tous les habitants de notre commune et en particulier de celles et ceux qui œuvrent quotidiennement au bien être de tous. Des prières qui s'inscriront aussi lors des rogations que nous vivrons le jeudi de l'ascension 9 mai à la chapelle St Roch. Sans oublier le 16 mai la fête de St Gens et son grand pèlerinage.

Et à partir de ce mercredi 1<sup>er</sup> mai, nous demanderons plus spécialement à la Vierge Marie d'intercéder pour nous auprès de son Fils afin qu'il continue à nous accompagner sur nos routes humaines en nous donnant toujours la force du témoignage par son Esprit qui nous illuminera au jour de Pentecôte.

Qu'en cette année « de la prière » préparatoire au grand jubilé de 2025, celle-ci soit pour nous, comme le dit notre pape François « *la boussole qui oriente, la lumière qui éclaire le chemin, et la force qui soutient dans le pèlerinage qui conduit à franchir la Porte Sainte*. Que ce mois de mai soit donc pour chacun d'entre nous cette occasion privilégiée pour commencer ce pèlerinage spirituel du grand Jubilé

**Père Jean-Marie**

## CALENDRIER DE LA SEMAINE

Samedi 27 avril <i>De la férie</i>	10h-11h 10h-12h 18h	<b>Confessions</b> à Pernes <b>Adoration</b> à Pernes <b>Messe</b> aux Valayans: Jean NURY † Pierre GRANIER †
Dimanche 28 avril <i>5<sup>ème</sup> de Pâques.</i>	9h 10h30	<b>Messe</b> à Pernes : <b>Messe</b> à Pernes : Solennité de la St Marc
Lundi 29 avril <i>Ste Catherine de Sienne</i>	9h30	<b>Chapelet</b> à Pernes
Mardi 30 avril <i>St Pie V</i>	9h	<b>Messe</b> à Pernes :
<i>Mercredi 1<sup>er</sup> Mai</i> <i>St Joseph Travailleur</i>	18h	<b>Messe</b> à Pernes à la chapelle <b>Notre dame des Abcès</b> suivie du <b>chapelet</b>
Jeudi 2 mai <i>St Athanase</i>	9h  9h30-12h	<b>Messe</b> à Pernes : action de grâce famille ROUSSEAU <b>Adoration</b> à Pernes.
Vendredi 3 mai <i>St Philippe et St Jacques</i>	9h 18h  20h  20h30	<b>Messe</b> à Pernes : <b>Chapelet</b> à Notre Dame des abcès à Pernes Préparation au baptême au presbytère de Pernes Groupe de prière Ste Thérèse-st Charbel à l'église des Valayans
Samedi 4 mai <i>De la férie</i>	10h-11h 10h-11h45 12h  14h45  17h 18h	<b>Confessions</b> à Pernes <b>Adoration</b> à Pernes <b>Baptême</b> à Pernes de Méline MOUTINHO Mariage à Pernes de Chloé FAURE et Alexandre TISSOT <b>Chapelet</b> aux Valayans <b>Messe</b> aux Valayans: Pierre GRANIER †
Dimanche 5 mai <i>6<sup>ème</sup> de Pâques.</i>	9h 10h30  11h45	<b>Messe</b> à Pernes : <b>Messe</b> à Pernes : Présentation de Tobias BOGINA <b>Baptême</b> à Pernes de Léo BOLUDA



## Saint Marc, le premier à avoir raconté la vie de Jésus

A l'occasion de la fête de Saint Marc revenons à quelques essentiels au sujet de son Evangile.

L'Évangile de Marc est le plus ancien, il donne la trame de celui de Matthieu et de Luc. La vision de l'histoire de Marc se rapproche de notre vision moderne : il énonce des faits. Contrairement à saint

Jean qui apporte à chaque évènement une interprétation et une résonance, saint Marc est disciple de Simon-Pierre. Il entretient avec lui un lien qui influence tout son récit. Le premier pape est à l'origine un simple pêcheur, sans instruction. Homme passionné du Christ, il est toujours le premier à lui répondre spontanément. Cette spontanéité et ce métier concret peuvent être comparés au style sans fioritures de Marc.

Son évangile est celui avec lequel il faut se laisser guider. Son évangile est une topographie des déplacements de Jésus.

Parmi les évangélistes, saint Marc propose sans doute l'écriture la plus rugueuse. Il effectue quelques erreurs de langage, mélange plusieurs langues et ne s'applique pas à bien écrire comme saint Matthieu ou à être délicat envers le lecteur comme saint Luc. Simple, concis et terre-à-terre il n'élabore pas de thèses de théologie, il n'explique pas les faits historiques. Son style est simple et spontané. Comme s'il posait les bases, les fondations des évangiles. C'est pour cela que saint Marc est accessible à tous. Comme un GPS, il indique les informations principales. Le "Au rond-point prenez la quatrième sortie vers le Jourdain" pourrait être traduit par ce verset du chapitre 1 "*Et il advint qu'en ces jours-là Jésus vint de Nazareth de Galilée et il fut baptisé dans le Jourdain*". Il ne reste plus qu'à tracer sur une carte le point de départ A : « Nazareth », ajouter le point d'arrivée B « Jourdain » et nous avons le premier trajet de Jésus lors de sa vie « active ». Aussitôt, il s'en va dans le désert et sort de la Galilée. 40 jours après, il repasse par la mer de Galilée où il appelle les quatre premiers disciples, et se dirige vers la synagogue Capharnaüm. Près de celle-ci semble se trouver la maison de Simon où de nombreux miracles vont se dérouler.

Ce texte est déroutant par l'authenticité avec laquelle Marc décrit la foi, ou plutôt le manque de foi des disciples. Il ne fait aucune concession devant leur fragilité. On a toujours l'impression que la foi ne supporte pas le doute. Mais avec Marc on comprend que c'est tout l'inverse. Ces hommes qui ont connu Jésus ont eu du mal à reconnaître en lui quelqu'un de pleinement homme et de pleinement Dieu".

« Oser prendre le temps de lire en entier cet Évangile , c'est prendre le risque de la rencontre de Jésus qui sait s'intéresser aux personnes, à leur vie, à leurs souffrances, à leurs attentes », a récemment écrit le père Pierre-Yves Pecqueux, secrétaire général adjoint de la Conférence des évêques de France. Lire cet Évangile, c'est aussi "laisser percer la foi qui habite le cœur de ceux qui s'adressent à Jésus et que Jésus reconnaît : "Ta foi est grande". La rencontre de la souffrance des hommes marque profondément son témoignage qui trouvera son sommet à la crucifixion".

Partir à la rencontre de Jésus avec saint Marc revient à cheminer aux côtés de Jésus dans son environnement, en toute humanité. Cet Évangile pousse le lecteur, le croyant et le curieux à répondre à une question, tout à la fois brûlante d'actualité et éternelle : pour nous, qui est ce "Jésus, Christ, Fils de Dieu" ?  
**A partir d'Aletheia**



## “ APPRENDS-NOUS À PRIER ”

En cette Année de prière 2024, nous sommes appelés à nous approcher du Jubilé de 2025, accompagnés, en particulier, par les enseignements du Saint-Père sur la prière.

Le Pape François, annonçant lors de l'angélus l'Année de la prière qui précède le Jubilé

2025, a en effet exhorté les fidèles en ces termes : « Je vous demande d'intensifier votre prière pour nous préparer à bien vivre cet événement de grâce et à faire l'expérience de la force de l'espérance de Dieu.[...] Une année consacrée à la redécouverte de la grande valeur et de l'absolue nécessité de la prière dans la vie personnelle, dans la vie de l'Église et dans le monde » (Angélus, 21 janvier 2024)

Pour le chrétien, la prière doit être « le souffle de vie » (Audience générale du 9 juin 2021), capable de ne jamais être interrompue, « pas même pendant que nous dormons » comme le dit le Pape-, et sans laquelle cet acte vital qui nous met en relation avec le Père ferait défaut.

Dans ses catéchèses, le Pape a indiqué à plusieurs reprises que la prière est le moyen d'entrer en contact avec la vérité la plus profonde sur nous-mêmes, là où la lumière de Dieu elle-même est présente, comme l'enseignait saint Augustin. Le Pape François nous encourage à prier avec persévérance, en soulignant comment la prière constante transforme non seulement la personne, mais aussi la communauté qui l'entoure, même là où le mal semble avoir le dessus.